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重点

有效成分相同 药品须同价
发改委出招应对企业通过改换剂型、规格或包装等变相涨价

新华社北京12月1日电
据国家发展和改革委员会价
格司1日介绍，为防止一些药
企通过改换剂型、规格或包
装等逃避价格监管变相涨
价，发展改革委决定将试行
数年的《药品差比价规则》正

式公布实施，要求相同有效
成分的药品，不得以名称不
同、包装材料不同等为由，制
定不同价格。

据发展改革委价格司介
绍，近年来，药品剂型、规格、
包装材料和形式不断翻新，

一些企业通过改换剂型、规
格或包装等逃避价格监管变
相涨价，加重了社会医药费
用负担。针对这些问题，发展
改革委研究提出了“按照药
品通用名称，选择有代表性
的剂型规格制定最高零售价

格，其他剂型规格以代表品
为基础，按照合理的差价比
价关系核定价格”的管理方
法。

《规则》明确规定了同种
药品不同剂型、规格或包装
之间最高零售价格的核定原

则和方法，要求同种药品不
同剂型和规格的价格应当以
代表品为基础，按照规定的
差比价关系核定。其中，代表
品按照临床常用、价格合理、
成本和供求状况具有典型性
的原则选择。

《规则》还规定了临床常
用剂型之间的比价关系，防
止企业通过变换剂型不合理
涨价；确定了不同含量、装
量、包装数量之间的比价关
系，防止企业通过变换规格
包装不合理涨价。

本报济南12月1日讯 (记者 桑
海波) 3年来央行首度下调存款准
备金率，能否为一些因资金短缺而举
步艰难的中小企业带来转机？业内人
士称，单纯一次调降，中小企业短期
内仍难走出资金困境。

“以后从银行贷款会不会容易一
些？”听说央行降低存款准备金率后，
济南市历城区一家小型农业企业的
负责人杜先生最想知道答案。

“下调存款准备金率后，银行可
投放的资金增多了。”省城一位银行
业人士告诉记者，本次下调对银行盈
利有微幅正面影响。

不过，省城一家城商行负责人接
受记者采访时却表示，除了存款准备
金率这个指标，银行信贷还受存贷比
等诸多监管指标约束，仅仅一次调降，
还不能扭转银行资金紧张的局面。

这位银行负责人同时坦承，单纯
一次调降准备金率，也难以让资金久
旱的中小企业“解渴”。该人士认为，

“当前经济环境很严峻，银行经营也
很难，一些中小企业的经营风险非常
大，银行挑选客户的时候，最先考虑
的仍是资金的收益率和安全性”。

中小企业贷款
仍不容易

钱多了，楼市还得干着急
业内认为房价还有下降空间

楼市资金链

恐难获“滋润”

近日，山东许多楼盘的降价
趋势明显。由于资金链紧张，济
南还出现多处楼盘停工及延期
交房现象。业内人士认为，虽然
目前开发商资金整体还没有紧
张到停工的地步，但一些实力不
强的房地产公司由于银行贷款
收紧，资金难以周转，延期交房
的现象可能会继续增多。

这次释放的流动性会对开
发商带来好处吗？山东财经大学
房地产研究所所长郭松海说，这
次下调存款准备金率更多意义
上是对实体经济流动性的补充，
因此房地产市场即使有所受益，
也不明显。

山东大学经济学院副院长、
房地产经济研究所所长李铁岗
则认为，在目前的房地产市场不
景气形势下，央行放松的流动
性，难以“滋润”到房地产业中。
因为，从一些银行的反映来看，
金融机构向房地产业放款的积
极性已明显降低，即使银行的资
金有所宽裕，地产商也难拿到贷
款，这次释放的流动性会更多流
向实体经济行业。

专家预计

房价还会走低

合富辉煌房地产顾问有限
公司市场研究部总监许传明说，
这次下调存款准备金率很难缓
解房地产市场资金普遍紧张的
局面，特别是前期拿地正在建

设、楼盘销售不佳的地产商，面
临着年底结算的巨大资金压力，
在融资困难的情况下，降价是缓
解难题的唯一出路。

郭松海说，一系列现象表明
目前房地产业面临着巨大的资
金缺口，房产商不能指望国家放
松货币政策来缓解资金压力，房
价将继续调整。

个人房贷限制

或会放松

易居中国董事局主席周忻
分析认为，这次下调存款准备金
率，并不能以此判断房地产业的
春天快要来了。开发商目前仍要
快卖房、缓建房、不拿地，现金为
王。“宁愿未来因今天看空市场
而后悔；不要未来因今天赌多而

消亡。”
也有一些专家认为，这次下

调存款准备金率对于房地产降
价及其健康发展有促进作用，因
为银行资金的逐步宽裕首先可
能会放松对个人按揭贷款的限
制，这对于回应开发商的降价行
为有一定积极作用。

据新华社

省检察院与大众日报携手搭建为民服务新平台

党报与民生检察服务热线联动
本报济南12月1日讯(大众日

报记者 贾瑞君) 1日下午，大
众日报和省检察院在济南举行

“党报·民生检察服务热线”联动
启动仪式，携手搭建为民服务新
平台。

全省检察机关于2008年6月
开通民生检察服务热线，受理群
众诉求方式主要有三种：一是电
话受理，全省热线电话使用统一
号码：96699。此外还有网络受理
和视频接访。

省检察院检察长国家森出
席“党报·民生检察服务热线”
联动启动仪式。他指出，主动
为党委和政府分忧，帮助群众
解决实际问题，是党报和检察
机关共同的责任。建立“党报·
民 生 检 察 服 务 热 线 ”联 动 机
制 ，是 积 极 应 对 当 前 形 势 任
务 、主 动 服 务 大 局 的 创 新 之
举，有利于促进双方群众工作
的深入开展。

大众报业集团党委书记、董

事长、总编辑傅绍万表示，大众
日报不仅是党和政府的喉舌，也
是老百姓的报纸。大众日报和民
生检察服务热线联动后，将搭建
起一个为民服务的新平台，能够
更好地服务保障民生，维护好人
民群众的合法权益，化解矛盾纠
纷，强化舆论监督，进一步发挥
检察机关和党报在维护社会稳
定、营造和谐环境方面的积极作
用。

据了解，大众日报与民生检

察服务热线联动后，将开设相关
专栏，刊发联动稿件，同时根据
刊发内容，邀请检察官或有关专
家进行点评。对民生检察服务热
线受理的反映社会热点、带有典
型性的案件，大众日报将有选择
地刊发，必要时共同调查采访。
同时，大众日报受理的读者来
信、来电以及举报控告、法律咨
询等，将移送省检察院民生检察
服务热线办公室，由其给予答复
并受理调查。

存款准备金率三年来首次下降，为市场注入约4000亿

元的流动性。处于寒冬中的房地产业会否因此得到喘息的

机会？专家认为，调控政策依然将保持收紧态势，这次释放

流动性，难为房地产市场带来“暖流”。
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